



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

LIC. EN MEDICINA HUMANA

QUINTO SEMESTRE

CUARTO PARCIAL

MEDICINA DEL TRABAJO

**CUADRO SINÓPTICO ENFERMEDADES LABORALES COMUNES POR
APARATOS Y SISTEMAS**

DOCENTE: Dr. Julio Andrés Ballinas

ALUMNA: Angélica Montserrat Mendoza Santos

La enfermedad profesional se puede definir como la patología médica, traumática o el daño contraído como consecuencia del trabajo realizado.

Enfermedades profesionales causadas por inhalación de sustancias y agentes

En este grupo se incluyen enfermedades respiratorias causadas por agentes químicos, como la silicosis, el asma, la rinoconjuntivitis o la asbestosis, etc.

Las actividades más afectadas por este tipo de enfermedades son los trabajos en minas, túneles y canteras, la industria alimenticia, cosmética y farmacéutica y el desmontaje y demolición de instalaciones que contengan amianto

El cáncer es una de las consecuencias más graves de una exposición en el lugar de trabajo. Hay agentes carcinogénicos notorios de origen profesional y una lista todavía más larga de agentes o procesos industriales que son sospechosos de ser el origen de afecciones malignas en la población activa.

Puede haber interacción entre factores profesionales y no profesionales: por ejemplo, tabaquismo y exposición a amianto en la patogénesis del cáncer de pulmón

En el año de 2006 se publicó el actual cuadro de enfermedades profesionales en el sistema de seguridad social. Tiene estructura de doble listado: por una parte, el anexo 1, que contiene la lista de enfermedades profesionales y por otra, el anexo 2, con la lista complementaria de enfermedades cuyo origen profesional se sospecha, y que podrían contemplarse en el futuro para incorporarse al anexo 1

Enfermedades profesionales causadas por agentes carcinógenos

En este grupo de enfermedades profesionales están incluidos algunos cánceres de origen profesional, recoge 17 grupos de agentes carcinogénicos en el entorno laboral susceptibles de ocasionar cánceres y que pueden ser calificados como enfermedad profesional

Enfermedades profesionales causadas por agentes carcinogénicos La lista española de enfermedades profesionales tiene un apartado que no aparece en la recomendación Europea y sí en la lista de la OIT.

Los estudios epidemiológicos son fundamentales para identificar un agente carcinogénico. Sin embargo, no siempre se dispone de suficiente evidencia científica.